

Día internacional de la eliminación de la discriminación racial

21 de marzo

En 1966, la ONU declaró el 21 de marzo como un llamado global para erradicar el racismo, en memoria de las 69 personas asesinadas en la masacre de Sharpeville, Sudáfrica, durante una protesta pacífica contra el apartheid en 1960.

¿QUÉ ES LA DISCRIMINACIÓN RACIAL?

Es cualquier distinción, exclusión o preferencia basada en la raza, etnicidad o color de piel que limita derechos y oportunidades, afecta especialmente a grupos indígenas, afrodescendientes y migrantes.

CIFRAS RELEVANTES EN MÉXICO, SEGÚN EL INEGI (2025)



35.7% de las personas afrodescendientes han sido discriminadas en los últimos 12 meses.



28.2% de las personas indígenas reportan discriminación constante.



18.2% de las personas indígenas tienen contratos laborales, en comparación con el 38.2% de la población general.



37.4% de las personas indígenas tienen acceso a servicios médicos frente al 55.6% de la población general.

Erradicar el racismo no es solo un acto de justicia, es un paso hacia una sociedad igualitaria donde todas las personas puedan vivir con dignidad.

¿CÓMO PODEMOS CONTRIBUIR?



Acciones personales:

- ★ Cuestionar y desaprender prejuicios.
- ★ Denunciar actos de racismo y discriminación.



Acciones colectivas:

- ★ Promover espacios de diálogo incluyentes.
- ★ Organizar campañas de sensibilización y educación.

DESDE LA INTERVENCIÓN SOCIAL

- Fomentar proyectos que prioricen la equidad y los derechos humanos.
- Facilitar talleres de empoderamiento para comunidades afectadas por el racismo.
- Crear políticas inclusivas que respeten y valoren la diversidad cultural.